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第 4分科会 
１.分科会は課題解決に向けて参考になるものでしたか？    ２.ブレイクアウトルームでの協議は有意義でしたか？ 

 
 
 
 
 
 
 
 
《分科会についてのご意見・ご感想》 ●課題 
○３つのご提言、そしてグループ協議で各地の具体的な取組をお聞きできたことも、大変勉強になりまし

た。運営の皆様、グループ協議の司会をしていただいた先生、どうも有り難うございました。 
 
○３本の発表とグループ協議、そして助言と厳しい日程の中で工夫してくださり有り難うございました。
大変勉強になりました。 
 
○これだけ大きな Zoom による双方向の会議は初めてでありました。それを含め、大変有意義なものにな
りました。有り難うございました。 
 
○何よりオンラインでの会議有り難うございました。私の市でも今度教頭研修会をオンラインで開きます。
会の持ち方を含め様々な取組とても勉強になりました。 
 
○各県の様子をうかがうことができ、充実した研修でした。コミュニティスクールの開始に向けて、非常
に参考になる情報をいただきました。 
 
○教頭として推進役やコーディネーターとしての役割を求められているカリキュラム・マネジメントの実
践、コミュニティスクールの導入、危機管理体制の構築等について、全国の実践事例を知り、意見交換で
きる貴重な機会をいただき感謝いたします。 
 
○全国の学校の様子や教頭先生の奮闘、そして人材育成の大切さを知ることができました。文章を見るよ
り、生のプレゼンテーションがとても分かりやすかったです。この学習を自校の校内実践に生かしたいと
思います。 
 
○地域によってとても違いがあることは分かっていましたが、刺激をいただくとともにとても勉強になり
ました。市町の教頭先生方に伝えていきたいと思います。貴重な会議の参加、有り難うございました。佐
賀大会の運営の皆様も本当にお疲れ様でした。 
 
○提言者の皆様の内容とともに、ブレイクアウトルームでの協議は、どの内容も、改めて考えさせられる
ものばかりで、明日からの業務に生かしてまいりたいと思います。また、助言の先生からは、適切なご指
摘とご示唆をいただきました。有り難うございました。 
 
○提言内容、指導助言ともに、今後の業務に非常に活かされるものでした。オンラインでの協議でも充実
した研修になることが分かりました。大きな発見でした。佐賀県教頭会の皆様、貴重な機会を有り難うご
ざいました。 
 
○様々な県の取組が具体的に聞けて大変よかった。教頭として組織力の向上及び人材育成にどう関わって
いけばよいのか有意義な学びの時間となりました。本当に有り難うございました。 
 
●冊子の資料も大変参考になりますが、提言される先生方のプレゼンテーション資料に思いが込められて
いるなと感じました。プレゼンテーション資料も手元にあればなと思いました。 
 
●顔を見合わせて話をすると、話し合いはしやすいですが、このような形式だと話し合いが進まないです。
司会の方が大変だったと思います。お疲れさまでした。 
 
●小学校と中学校で実情が違うため、小中分けた分科会になるともっと議論が深まるかと思いました。 
 
●協議はもっと少ない人数でもよかったかもしれません。深めるに至りませんでした。 
 
●提言から４０分の間での意見交換ではなかなか深めたり、広げたりすることができず反省しています。 
●もう少し時間があればもっと深く語り合えたと思います。 
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